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踏入聖誕節，讓我們知道已經歷了教會年曆的將臨期，
大家今年是怎樣預備聖誕的來臨？作準備的過程經歷了甚麼？
在生活及在靈性上，與以往有何不同之處？聖誕節-12月25
日-的來臨，是慶祝主耶穌的誕生和期待祂的再臨，卻也提
示我們年度快將終結，沒有幾多天，我們將進入2022年。

梁家佐牧師

2021電子版12月號 – 聖誕日

來年，讓我們一眾以學習、事奉，認識「作主門徒」的
生活前題下，再次藉祈禱、讀經領受「生命轉化」，同心同
行以關懷、探訪、交誼等「共建神家」，得以繼續在教會、
小學、幼稚園及長者中心等接觸坊眾、長者、學生及其家庭
等以達「廣傳福音」之使命。

2022年度的牧區議會議員，在大家的禱告和投票下已
誕生，來年的教會事工會在他們群策群力下，延續上帝交付
給我們的使命，帶領我們一起在上環-我們的牧區-宣講、傳
揚救主的福音，事奉上帝，服務坊眾，大家的禱告和參與當
然是必須和不可或缺的。
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七十多年來，我們雖感覺資源及人力上的有限和不足，
卻見在前賢盡心竭力下，一一完成主耶穌的囑咐：廣傳福音，
服務社群。今天，我們享受上帝創造的美好，得著基督的救
恩，更有著過於我們所想所求上主的看顧、賞賜和祝福，一
切是上帝的恩待，亦是前賢將他們所得的恩留給我們的。承
受著厚恩的我們，要承傳、要學效。上帝的應許，前人的見
證，感受看見上帝不單不會離開，更是陪伴和加倍的賜恩。
在將會是不斷變動的新一年，讓我們同心在學校、長者中心
和坊眾中與他們同行，一起經歷、領受上帝的恩祐。
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各位聖馬太堂的教友大家好，我是聖馬太小學
新任校長黃禮灝。

黃禮灝校長

我自小在天主教學校受教育，及至執教的四分一世紀中，
大部份時間也受聘於天主教學校，聖經的督導及教訓於我不
陌生。 然而天父的帶領也永不缺席，在預科期間，藉著基
督徒同學的邀請，我加入了基督教教會，在主耶穌帶領下，
我熱心服侍，真誠地與人相交。藉著天父每一步的帶領，在
三年多前引領我進入聖公會基恩小學擔任課程統籌主任工作，
與同事一起打拼。 今年起，更有機會進入聖公會第一間學
校服務，作為初任校長的我，真是別具意義！

歡迎聖馬太小學校長



記得從前有次與同學升中後返回母校，雖然我們仍如常
在校嬉戲玩耍，然而總有感覺師長未有時間與我們談天，關
係一下子隨升中後變得疏離，令我好生失望。 成為老師後，
這個成長片段令我特別注重師生的關係，授業外更重視解惑，
歷年的畢業生至今仍與我有聯繫，看著他/她們投身社會工
作，或從拍拖到結婚，甚至為人父母，今天他/她們的子女
已進入小學，驚覺時間雖過得快，但感情也早已從師生變成
朋友了。
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下一次
新街12-20號見！

聖馬太小學已超過145年的歷史，一直以來跟聖馬太堂
及幼稚園關係密切，近年社會與學校都有不同的挑戰，學校
面對的衝擊比以往都多，家長的選擇、收生的壓力、人手的
緊張等等，都需要有智慧去解決，我深知每一步都有主奇妙
的帶領，我也重視人與人之間的關係，藉此領受帶領學校團
隊迎向未來。就如聖經箴言9章10節：「敬畏耶和華是智慧
的開端； 認識至聖者便是聰明。」惟有緊緊依靠主，得著
智慧去面對未知的每一天！各位教友，唯願大家將學校放在
禱告中，守護著校內的人和事。
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2010年，父親病倒了，我努力地
嘗試用不同方法，希望能令他痊癒。
那期間我在醫院遇到一位姊妹，她 也

爸爸主懷安息後，我開始參加啟
發課程。在這期間，除了對上帝有更
多的認識外，同時令當時對爸爸不捨
的我，心靈也得到了安慰。因為女兒
還小，我完成啟發課程後，只是斷斷
續續地回到教會。直到2021年，經
蔓怡姊妹介紹，認識了梁牧師。 就
這樣我再次走近天父，參加洗禮班，
然後正式受洗，加入馬太這個大家庭
了。

區可兒

歡迎新葡加入
馬太大家庭

是陪同父親到醫院看病的。就是這樣，我開始求上帝幫助，
祈求祂憐憫臥病在床的父親。我每天給爸爸讀聖經，他看似
在聽 經中得到平安，最後還在病床上決志了。順帶一提，詩
篇 23 是一首讓我非常感動的詩。
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雖然我是一位年輕的新洗禮者，但亦是一位很堅信上帝
的人。回望過去，我深深體會到人的一生會遇到很多人、事、
物，當中有好和壞；自己經歷很多事，或喜或悲，但正因為
這些事，上帝讓我不斷成長，變為更好的自己。

馮嘉瑜

還記得小時候我是就讀教會的幼稚園，認識上帝就是從
那時開始，但那時候還年幼所以一直當神話故事來聽，而我
家族較年長的長輩是拜偶像的，也要家族的小朋友跟從拜偶
像的禮儀，到小學時期更是被安排了一間沒有宗教信仰的學
校，和上帝更是疏遠。然後到了初中時期，有一位同學邀請
我到聖馬太堂的青少年團契活動，我就是從那時才慢慢開始
了解耶穌基督和培養基督教信仰，可是到了高中時期忙於各
種課外活動，同時也開始出現反叛期，減少了回教會的時間，
變為做兼職，認為賺外快的重要性大於信仰，到畢業後也是
忙於應酬朋友和工作，經常很夜歸家，與父親的關係更是疏
離。



直至到近年發生了很多事，有親人患病與離世；睡覺經
常感應到很靈異的事；在工作上也遇到樽頸位；與父親經常
吵架等等，種種的不安令我十分迷惘。在某一日的晚上我嘗
試將中學時學校送的聖經放在床邊，很神奇地睡覺感覺是平
安的，因此很堅決要回教會洗禮，重新認識上帝學習神的恩
典，洗禮後工作慢慢一步一步地穩定起來，與父親關係也和
諧了。另外，在看見有長輩拜偶像時，我會堅決說：「自己
是基督徒，有上帝給我平安！」
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盼望未來的日子我可以感染
身邊更多的人相信上帝，願各人
在疫情期間靠著上帝帶領我們，
使我們內心充滿平安的恩典。
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大家認識的我 — 江叔，原名江汝齡，是今年在聖馬太
堂洗禮及接受按手，加入教會的弟兄。

我在差餉物業估價署工作接近30年，亦曾做輔警服務市
民，2001年退休離開政府。2019年前做part time，因老闆
轉手，所以沒有工作，近年已正式開始我的退休生活。

江叔 -江汝齡

我在上環區居住，因生活較為休
閑，有點發悶。在一位信主的契仔鼓
勵下，於2003年走到聖馬太堂來。
一踏入教堂見到建叔，邀請我上禮拜
堂崇拜；第二位接觸的是負責招待新
朋友的樹安兄；第三位就是堂哥。

由於有舊同事在入境事務處工作，
他亦認識堂哥，所以與堂哥談得較
為投契，並參加由他帶領的福音性

研經班，時間有10年多。我有一段時間亦曾參與牧民中心
的工作，協助學生功課輔導。



當年鄭牧師曾經邀請我參加慕道班，之後有一段時間減
少了返教會。於2019年正式退休後，時有失眠及心情較煩
悶，再聯絡堂哥，並祈禱、返教會，尋求上主帶領。
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2020 年我參加了由梁牧師主領的洗禮學道班，因疫情
關係，延至2021 年5月才洗禮。我亦曾參加 Alpha course，
近期也恒常參加培育組上課及查經活動。

信主後的我感受到上主所賜的平安，有精神，心情亦平
靜下來，減少暴燥，真的改變了。為此獻上禱告及感恩，求
主繼續帶領我，願我更認識主，愛主更深。
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我們是一個三口子的小家庭。太太在小學時期已開始接
觸基督教並於聖公會的中學就讀，後來因為到了海外升學，
之後又到了內地工作，所以就沒有再參與教會活動了。然而
她心裏仍然有主，而且一直以來都感受到主的眷顧。兒子景
謙出生後，太太希望景謙能早些認識主、將來有正面的價值
觀、懂得感恩和有一顆善良的心。

我以前並沒有宗教信仰，對基督教的認知也不多。不過，
我所認識的一些基督徒朋友當中，他們給我的印象都是良好
的。我曾經和太太一起觀看一套有關探索耶穌故事的紀錄片
《穿越聖地》，知道耶穌無私地犧牲了自己的生命很有感觸，
對進一步認識基督也感興趣，所以我們一家三口便一起參加
了聖馬太堂的洗禮和堅振禮班。聖馬太堂給我們的感覺非常
友善，梁牧師用心為我們講解課程，各位弟兄姊妹十分親切。
我們很感恩能加入聖馬太堂的大家庭。

鄭樹汕(鄭生)、鄭太
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近年社會和世界各地都發生令人擔憂或不愉快的事情，
加上各種天災和疫情，有時候我們都會感到不安和無助。經
過洗禮和堅振禮後，很高興我們家有了共同的信仰，藉著禱
告並且堅信主常與我們同在，無論發生甚麼事情，衪必定會
引導我們，眷顧我們，為我們安排一切。盼望我們能繼續認
識基督，與主同行，直到永遠!
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